

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

#### 3.1 Metode Penelitian

Bagian ini merupakan tahapan peneliti menjelaskan cara bagaimana peneliti dapat dilakukan, supaya hipotesis penelitian dapat teruji secara ilmiah dan empiris, untuk mendapatkan hasil penelitian yang baik, penelitian harus menentukan metode yang sesuai dengan tujuan penelitian yang ingin dicapai.

Menurut Iskandar (2008:187) penelitian kualitatif adalah penelitian yang berpegang kepada paradigma naturalistik atau fenomenologi, ini penelitian kualitatif senantiasa dilakukan dalam setting alamiah terhadap suatu fenomena. Selain itu penelitian kualitatif sebenarnya menggunakan beberapa teknik pengumpulan data untuk menggambarkan suatu fenomena. Oleh sebab itu, penelitian kualitatif juga berpedoman kepada paradigma maknanya lebih banyak menggunakan teknik pengumpulan data yang digunakan untuk meningkatkan keaslian internal dan keaslian eksternal data yang dikumpulkan.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif non interaktif yang mengkaji berdasarkan analisis dokumen, dalam penelitian ini penulis hanya meneliti satu buah video rekaman lagu Mars Siak saja. Metode ini digunakan untuk menghimpun data mengenai bentuk lagu Mars Siak, adapun jenis analisis yang digunakan adalah studi dokumen, untuk mendapatkan data yang lengkap, metode pengumpulan data dibagi menjadi dua yaitu, studi ke perpustakaan dan satu ke lapangan. Maksud studi ke perpustakaan adalah untuk mendapat data yang

berasal dari berbagai tulisan yang memperkuat landasan teori serta konsep dasar penelitian objek penelitian dan melakukan wawancara terhadap narasumber.

### **3.2 Tempat dan Waktu Penelitian**

Penelitian ini berada di daerah Siak Sri Indrapura. Alasan penulis memilih lokasi tersebut disebabkan penulis ingin mengkaji lebih dalam tentang bentuk lagu serta unsur-unsur musik yang terkandung di dalam lagu tersebut. Penelitian ini dimulai dari awal bulan Januari hingga akhir bulan Januari 2018.

### **3.3 Subjek Penelitian**

Menurut Iskandar (2008:219) dalam kegiatan penelitian yang menjadi sumber informasi adalah para informan yang berkompeten dan mempunyai relevansi dengan penelitian. Menurut Spadley dalam Iskandar, adapun teknik pemilihan informan atau subjek penelitian berdasarkan pada kriteria ialah:

- a. Sederhana, hanya terdapat satu situasi sosial tunggal.
- b. Mudah memasukinya.
- c. Tidak payah dalam melakukan penelitian, mudah memperoleh izin kegiatannya terjadi berulang-ulang.

Adapun subjek dalam penelitian ini adalah satu buah video rekaman paduan suara Mars Siak ciptaan H. Arwin AS, S.H.

### **3.4 Jenis dan Sumber Data**

Jenis data dalam penelitian ini terdiri atas data primer dan data skunder. Lebih jelasnya diuraikan sebagai berikut:

### **3.4.1 Data Primer**

Menurut Sugiyono (2007:137) data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data. Data primer dapat berupa opini atau pendapat subjek (orang) secara individual atau kelompok. Hasil observasi terhadap benda atau fisik, kejadian dan hasil pengujian. Data primer dalam penelitian ini lirik lagu mars Siak ciptaan H. Arwin AS, S.H yang dianalisis adalah bentuk lagunya.

### **3.4.2 Data Sekunder**

Menurut Iskandar (2008:77) data sekunder merupakan data yang diperoleh melalui pengumpulan atau pengolahan data yang bersifat studi dokumentasi berupa penelaah terhadap dokumen pribadi, resmi kelembagaan, referensi-referensi atau peretauran literatur laporan, tulisan dan lain-lain yang memiliki relevansi dengan fokus permasalahan penelitian, sumber data sekunder dapat dimanfaatkan untuk menguji, menafsirkan bahkan untuk meramalkan tentang masalah penelitian. Data sekunder dalam penelitian ini adalah dari buku-buku yang membahas tentang musik dan video rekaman lagu Mars Siak ciptaan H. Arwin AS, S.H

### **3.5 Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data dalam penelitian kualitatif non interaktif ini, yaitu dengan menggunakan teknik :

### 3.5.1 Teknik Observasi

Menurut S. Margono (1997) dalam Nurul Zuriah (2006:173), observasi diartikan sebagai pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap gejala yang tampak pada objek penelitian.

Kegiatan observasi yang dilakukan peneliti yaitu dengan kegiatan pengumpulan bahan dan pengambilan data yang dibutuhkan dalam pembahasan objek yang diamati. Penulis mengamati data-data tentang lagu Mars Siak serta mendengarkan rekaman lagu tersebut, yang kegunaannya supaya dapat memahami lagu yang dianalisis. Observasi yang dimaksud bukan hanya sekedar mengamati secara cermat, dengan jalan melaksanakan secara sistematis dan objektif, untuk itu penulis mengumpulkan data seperti rekaman video paduan suara lagu Mars Siak.

### 3.5.2 Teknik Dokumentasi

Menurut Trianto, instrumen dokumentasi dikembangkan untuk penelitian dengan menggunakan analisis. Selain itu, digunakan juga untuk mencari bukti-bukti sejarah, serta peraturan-peraturan yang pernah berlaku. Subjek penelitiannya dapat berupa buku-buku, majalah, dokumen, catatan buku, bahkan benda-benda bersejarah seperti prasasti dan artefak (2011 : 268).

Menurut Nurul Zuriah (2006:191), dokumentasi merupakan alat pengumpulan data yang utama karena membuktikan data penelitian yang diajukan secara logis dan rasional melalui pendapat, teori atau hukum-hukum yang diterima, baik mendukung maupun menolong data penelitian tersebut. Sugiyono (2012:240), juga mengemukakan pendapatnya mengenai dokumen, “dokumen

merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang”.

Teknik ini sangat berguna untuk memperkuat dan mendukung penelitian yang dilakukan dengan cara mengambil atau mencari dokumen-dokumen atau buku-buku yang berhubungan dengan judul penelitian, maka dokumentasi dalam penelitian ini berupa video paduan suara lagu Mars Siak ciptaan H. Arwin AS, S.H.

### **3.6 Teknik Analisis Data**

Menurut Sugiyono (2009:211) dalam Iskandar, analisis data kualitatif adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil pengamatan (observasi), wawancara, catatan lapangan dan studi dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data kesintesis, menyusun kedalam pola, memilih mana yang penting dan mana yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri msupun orang lain. Analisis data kualitatif meliputi:

1. Reduksi data

Reduksi data adalah analisis data yang dilakukan dengan memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya.

2. Display atau pengkajian data

Penyajian data dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, dan sejenisnya.

### 3. Verifikasi

Data yang diperoleh lalu dikategorikan, dicari tema dan polanya kemudian ditarik kesimpulan. Kesimpulan yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat yang mendukung pada tahap pengumpulann data berikutnya.

Data yang diperoleh dikumpulkan dan dikelompokkan, diseleksi sesuai dengan permasalahan yang ingin dijawab.Selanjutnya data tersebut diproses dan dianalisis agar data yang diperoleh dapat diolah menjadi data yang akurat.Menganalisis data merupakan tahap pertama yang sangat penting dari keseluruhan rangkaian penelitian yang dilakukan, dengan tahap ini dapat menemukan jawaban-jawaban terhadap pokok permasalahan yang diajukan dalam penelitian.